
"Nous n’avons pas forcément choisi les mêmes stratégies. Tant mieux ! Chaque action compte. 

Mesures-tu la force de ton action ? 

toi qui as distribué des tracts 

toi qui as posé des caméras, diffusé des images 

toi qui as témoigné de l’enfer que vivent les animaux 

toi qui as élaboré des recettes de cuisine vegan, animé des ateliers de cuisine, travaillé dans un 

resto vegan  

toi qui travailles sans relâche sur la question animale 

toi qui y travailles quand tu peux 

toi qui te revendiques antispéciste 

toi qui es entré dans un abattoir pour t’interposer entre le couteau et les animaux 

toi qui as organisé des débats, des conférences, des projections, des événements, des colloques 

toi qui incites les restaurants à pencher vers les menus vegan 

toi qui as conçu un tract, une brochure, un livre, un blog, un site web 

toi qui as participé à des happenings 

toi qui as imaginé et organisé des actions 

toi qui te revendiques vegan 

toi qui parles des animaux, de véganisme, d’antispécisme, au boulot, avec ta famille, avec tes 

amis, avec tes voisins 

toi qui as créé un refuge, qui a sauvé des animaux 

toi qui traces ces messages à la craie 

toi qui éperonnes des baleiniers 

toi qui sautes dans une arène 

toi qui manifestes devant les cirques, les delphinariums, les supermarchés, les sièges de syndicats 

agricoles 

toi qui fais des recherches juridiques ou universitaires 

toi qui as ouvert un commerce vegan 

toi qui montes des pièces de théâtre, écrit des chansons 

toi qui crées des vidéos virales 

toi qui contres les avis médicaux bidons qui veulent faire croire que l’alimentation vegan est un 

danger 

toi qui t’actives sur les réseaux sociaux 

toi qui passes devant un tribunal après-demain 

toi qui écris des articles, des tribunes 

toi qui mets tes compétences, tes talents, ton énergie, ta détermination pour construire un monde 

plus juste. 

toi qui es là aujourd’hui 

Soyez conscients que chacun de vos gestes compte et s’additionne avec ceux de tous les autres. 

Les exploiteurs d’animaux, les lobby, aujourd’hui si puissants, rêvent de nous voir nous déchirer. 

Ne leur laissons pas cette joie, ne gaspillons pas notre énergie inutilement. Construisons un 

mouvement fort, non violent, bienveillant, accueillant les bonnes volontés. 

Soyons heureux de chaque victoire, de chaque pas, continuons de faire reculer la cruauté partout 

où elle est, saisissons la chance d’avoir un impact positif sur le monde. 

Ce sera difficile. Nous ne sommes qu’au début du chemin mais N’oublions pas ces sages paroles 

de Margaret Mead. “Ne doutez jamais du fait qu'un petit nombre de gens conscients et engagés 



peuvent changer le monde. En vérité, c'est ainsi que cela s'est toujours passé.” 

Nous avons les arguments de notre côté.  

Nous avons le coeur de notre côté. 

Nous avons 1000 milliards de vies à faire épargner chaque année. 

Notre combat est juste.  

Alors donnons de la voix pour les animaux !" 

(Brigitte Gothière, ouverture de la Marche pour la Fermeture des Abattoirs) 

 


